

パンタナール通信

一般社団法人 南北米福地開発協会 会報 2022年9月1日 228号
世界平和地球村の建設と自然環境の保護



幼児用プールにて、次女のあーちゃん(1)。



美味しいマンガルジューの大物です。



パラグアイ川で魚釣りをします。



今はライフジャケットを着て泳ぎます。



自主的にワークブックに取り組みます。



蝶を手に、(左より)長女ほーちゃん(3)、次男まー君(6)、長男とも君(8)。

レダに移住した島田ファミリーは今・・・
去る3月、多くの方々の関心と応援とを集めてレダに移住した島田家の6名。今どうしているのでしょうか?
島田賢二さんからの家族ニュース 学校がない開拓地、レダでの子育てについて気になつてている方が多いと聞きました。そこで、今回は我が家子育てについて、現時点(2022年7月)での内容をお伝えします。
我が家の一日は、朝6時からの訓読会(文鮮明先生の訓えを読む会)で始まります。その後、8才の長男と6才の次男は、七面鳥と魚のエサやりに行き、妻は朝食準備、私はゴミ捨てと洗濯物干しをします。

今はライフジャケットを着て泳ぎます。

自主的にワークブックに取り組みます。

これが我が家の日課ですが、いわゆる「お勉強」時間はありません。学校がなく、家庭教師がいないから、という理由もありますが、「やりたいことをやりながら学んでいけば良い」という教育方針だからです。今は子供たちがプールを楽しんでいるのでプールに行きますが、他のことをしたくなればそれに付き合います。時には自分からやりたいと言つて、ワークブックの問題を解いていることもあります。

「子供自身が、やりたいことをやりたいようにやることで、最適な学びができる」と思っています。サドベリーバーススクールを見本にしているので、ご参考ください。我が家子供たちは、レダに来てできるようになつたことがたくさんあります。(次面につづく)

3時頃に家に帰り、シャワーをして、おやつを食べます。そして、子供たちにアニメを見せ、妻と私は交互に末の子の面倒を見ながら、自由時間を持ちます。6時からの夕食は、研修所の大食堂で、他のスタッフたちと一緒に食べ、交流します。そして、家に帰り、寝る準備をして就寝します。

夜中、妻は授乳で何度も起き、私はアニメのダウンロード、日記、連絡、訓読会の準備、妻のマッサージなどをします。

これが我が家の日課ですが、いわゆる「お勉強」時間はありません。学校がなく、家庭教師がいないから、という理由もありますが、「やりたいことをやりながら学んでいけば良い」という教育方針だからです。今は子供たちがプールを楽しんでいるのでプールに行きますが、他のことをしたくなればそれに付き合います。時には自分からやりたいと言つて、ワークブックの問題を解いていることもあります。

「子供自身が、やりたいことをやりたいようにやることで、最適な学びができる」と思っています。サドベリーバーススクールを見本にしているので、ご参考ください。我が家子供たちは、レダに来てできるようになつたことがたくさんあります。(次面につづく)

レダ基地スナップ



毎週日曜日、岩澤所長が従業員を教育。



畑に豚糞を施すチャパボラ青年。8月1日



レダの黄蝶、*Phoebis sennae sennae*.



全従業員とスタッフの交流会。7月31日



交流会で、山崎氏が「島人ぬ宝」を熱唱。



修繕部門の新人、首藤君。8月15日



皆で目標の10匹を釣りました。8月14日



植田さんと富居さんの旅立ち。8月3日



内務部門の新人、田渕君が医薬品を整理。



養殖プロジェクトを学ぶ新人、山崎君(奥)。



養豚プロジェクトの新人、井原君。

島田家

(一面よりつづく) 日曜日の午前中は、長男と次男が毎週釣りに行くようになりました。ブールで泳げるようになり、カラオケも楽しむようになりました。犬や猫を撫でたり、抱っこできるようになり、七面鳥や魚のエサやりを毎日するようになりました。子供たちは、レダにある自然や施設、そしてスタッフたちから、たくさんのこと学んでいます。

また、我が家では8日に一度、家族会議を開き、みんなの意見を聞き、話し合つて取り決めをするようにしています。子供であっても発言の機会を与え、取り決めて反映することで、家族の連帯を図っています。日本を離れ、生活環境が大きく変わる中、新しく家族の暮らしを作っていくために、家族の暮らしを作つていています。このように各自が自由に過ごしながらも、家族の連帯を図っています。

親から「教える」時間は、訓読会しかしありません。子供が大きくなれば、自分で本を読み、解釈して、生活に適用できるようになつてほしいのですが、今は難しいので、私が短くメッセージを選び、解釈した内容を聞かせます。「しつけ」はあまり上手くできていな
いと思いますが、気付いた時にその都度、すべきこと、すべきでないことを伝えるようにしています。言つても、やらないことがほとんどですが、伝え行するところまでが親の責任だと思い、実感するかどうかは子供に委ねています。こんな感じで、はたしてどんな大人になつっていくのでしょうか。都会で暮らし、学校や習い事、研修などで教育されてきた自分とは、全く違う環境で暮れていく我が子の未来が楽しみです。

持続可能な福地建設をめざして

和田賢一
14

美しい海を取り戻そう



国際連合（国連）のSDGs（持続可能な開発目標）の14が今回

のテーマです。「持続可能な開発のために海洋及び海洋資源を保全し、持続可能な形で利用する」と記されています。

海から私たちは何を連想するでしょうか。

穏やかな海岸で、浜辺に打ち上げる波を見ると心が癒されます。岩に打ち上げる波頭の力強さに畏敬すら感じます。しかしひとつたび海が荒れ狂うと、人は恐怖すら覚え、ただただ鎮まることを願うしかありません。

私たちは海から豊富な魚介類を食料としていています。また、船舶による物流、風力発電、波力発電や海底エネルギー資源を利用しているのです。地球の表面積は約5億1千万平方キロですが、海の表面積は約3億6千万平方キロ、全体の約7割が海といふことになります。人類は海なくしては生きていけないのです。

そのような海が、今や汚染され、変質し、不純物とともに混在しているといえば、大袈裟でしょうか。そんな海について今回は考えてみましょう。

現在、海が抱えている問題を集約すると次の3点になります。

1 海洋ごみが増えている。
2 海洋資源が減少している。

まず、海洋ごみについて調べてみましょう。世界経済フォーラムの2016年報告書によると、海中に1億5千万トンのプラスチックが蓄積・浮遊していると指摘。さらに毎年8百万トンのプラスチックごみが海に流れ込んでいくと警鐘を鳴らしています。

一般社団法人「プラスチック循環利用協会」によると、日本国内の2019年のプラスチックごみ排出量は850万トンにのぼつており、その内訳は、包装・容器など397万トン、電気・電子機器16

などとなっています。さらには、家庭用品・家具71万トン、建材60万トンなどとされています。



このような海の風景は、今や珍しくなくなってしまった。(Pixabay提供)

最近では、プラスチックごみの中でも厄介なのが、マイクロ・プラスチックといわれるもので大きさが5ミリメートル以下の微細なごみです。魚類は無論のこと、クジラやオットセイなどの哺乳類も餌と一緒に体内に取り込んでしまうのです。人体にも悪影響があると指

きなくなっていくのです。気象庁の調査によると、ハワイ近海の水深250メートルでPhの低下速度がもつとも早く海洋酸性化が進行していると公表しています。海洋食物連鎖の最下層にあるプランクトンなどに著しい影響が出ると、その上位の魚介類にも影響が及んでくることは必至でしょう。

海洋資源の減少は、海洋汚染の結果生じることの他に、忘れてはならないことは、乱獲にも大きな原因があります。国連食糧農業機関（FAO）の調査では水産資源の30%が乱獲されているといいます。それによって、持続可能な水産資源に頼る世界の数千万人が生活を脅かされているとも発表しています。農林水産省の「平成29年度白書」によると、主要国一人当たりの食用魚介消費量ランキングで1位は韓国、2位ノルウェー、3位日本、そして中国、インドネシアの順になっています。アジア圏の国々が最も多く魚介類を消費しているというのですから、海洋問題にはより関心を持ちたいものです。

SDGsの第6で「水」について扱っていますが、湖沼、河川そして海洋はつながっています。さらに河川を美しく保つには、周辺の山林を保存することが欠かせません。こうした視点から、パラグアイのレダにおける私たちのプロジェクトも、出発当初より、陸上活動の污染防治、河川資源の保護、淡水魚パクーの養殖・放流を一貫した課題として捉え、取り組んでいます。さらに、パラグアイ水系・巴拉ナ水系を一体と見て、大西洋に注ぐアルゼンチンの河口までの流域に关心を持っています。こうした広域的展望は「海洋撲滅」の視点に立つものであることは言うまでもありません。（つづく）

ぜひ開拓精神を持つてレダに来てください

富居祥菜（とみいさちな）さんは、去る5月から8月まで、親友の植田理恵子さんと共に、レダで熱心に奉仕活動に励みました。日本への帰国にあたり、レダでの体験と感想を簡潔に語つていただきました。



のことがとても嬉として多くの方々に応援していただき、釣れ居さん。右端が富居さん。たぬき、釣れた後におめでとうと言つてもらえたことでも嬉しかったです。またそのパクーで小橋先生と一緒にまほこを作り、皆さんに食べてもらえたことも感動しました。

Q ずばり、レッドはどんなところですか？

A 養豚と広報です。あとは農業と内部のお手伝いを少ししました。養豚では主に必要な資材や飼料などの運搬、広報ではFacebook&Instagramに日々の活動の報告を投稿しました。

Q レダで最も苦心したことは何ですか？

A 人との関わりだと思います。自分の足りなさを感じたし、失敗から多くを学びました。

Q レダで最も嬉しかったこと(あるいは楽しかったことは)は何ですか？

A 毎週日曜日にパクーを求めて船釣りをしていましたが、1ヶ月間1匹も釣れず、諦めかけていました。しかしレダを出発する直前の日曜日の船釣りで、大きなパクーを釣ることができ、このことがとても嬉しかつたです。水落先生をはじめとして多くの方々

A 養豚と広報です。あとは農業と内部のお手伝いを少ししました。養豚では主に必要な資材や飼料などの運搬、広報ではFacebook&Instagramに日々の活動

A 正直、レダは内的にも外的にも女性にとつて簡単な環境ではありません。しかし自分の動機や目的をしつかりと持ち、少しでもレダのために貢献したいという思いを持って取り組んでいけば、自然や人を通して多く感じることがあると思います。また、レダはまだまだ発展途上なところなので、自分が主体的にやろうと思えばどこまでも伸びていく、可能性の溢れている場所だと思います。ぜひ開拓精神を持つてレダに来てください。



最終チャンスで釣り上げたパクーはかなりの大物。

A **Q** れから様々な経験を積んでいきたいと思いました。日本と世界の皆様に最も伝えたいことは？

可能であれば、神様と文総裁ご夫妻の準備された土地であるレダに来て、そのプロジェクトを実際に見て、感じて、体験して欲しいということです。そしてぜひレダプロジェクトのためにご自身の心情と汗を投入してみてください。ここに来なければ一生経験しなかったであろうこと、感じなかつたでありますなどと、たくさん出会えることでしょう。

一般社団法人
南北米福地開発協会 事務局

〒213-0001

神奈川県川崎市高津区

溝口 3-11-15
岩崎ビル 4F

電話: 044-829-2821
FAX: 044-829-2820

支援金振込口座：ゆうちょ銀行

記号10280 番号61349751
一般社団法人 南北米福地開発協会

E-メール: office@asd-nsa.com

ホームページ:<https://asd-nsa.com>
 Facebook:<https://www.facebook.com>

[Facebook: https://www.facebook.com/ledaproject.jp/](https://www.facebook.com/ledaproject.jp/)

会員の皆様へ

会員の皆様には、周囲の方々にレダ・プロジェクトを紹介し、入会の案内をしていただければ幸いです。紹介用のパンフレット（印刷済み）、および入会申込書は、左記の事務局にお申しつけください。



<https://asd-nsa.com/nk/>

入会申し込みは、
左のQRコードから、
グーグルフォームで
も行えます。



紹介用パンフレットは、ネットでも入手いただけます。

スマホなどの
端末で、また
は印刷してク
リアファイルに
入れてどうぞ。



<https://asd-nsa.com/sk/>